dierra Libertad

Namero suelto: 5 centimos

Redacción y administración: Calle Cadena, 39, 2., 1.º

Paquetes de 30 ejemplares Suscripción: España un trimestre Extranjero

1'00 ptas 1'00

1'50

POR LOS PRESOS

campaña se extiende

En el número anterior decíamos que la campaña en pro de los presos por cuestiones sociales se intensificaba. Hoy podemos afirmar que en toda España existe el unanime deseo de no cejar en sus trabajos de agitar la opinión hasta que la libertad de los compañeros presos sea un hecho,

Galicia, Cataluña, Madrid, Santander, las Vascongadas, Andalucia, Valencia; por todas partes se organizan mitins, se distribuyen millares y milla res de manifiestos y se presentan iniciativas encaminadas a que las aspiraciones del proletariado se conviertan en hermosa realidad.

En varias regiones se han sumado a esta campaña importantes elementos políticos y centros de cultura de gran valía y abrigamos la esperanza de que muy pronto el pais liberal, sin distinción de ninguna clase, exigirá a los detentadores del poder la libertad de los presos por delitos llamados políticos y de los que cayeron víctimas de las venganzas patronales, más que de los hechos que pudieran cometer, en los conflictos de carácter social.

No olvidemos que las actuales circunstancias son las más propicias para ello, si como creemos la ley de jurisdicciones queda abolida.

Tratando de dar forma práctica a esta campaña, en Santander se han reunido los delegados de la Federación de Sociedades Obreras, Juventud Republicana Montafiesa, Partido y Juventud Republicano radical y de los anarquistas, tomando los siguientes acuerdos:

1.º Constituir en Santander un Comité organizador, el cual llevará como lema: Todo para todos, con objeto de laborar ampliamente y no dar ningún marchamo a dicha campaña.

2.º Tratar de que en las demás localidades de España laboren en igual sentido, para lo cual comunicamos los acuerdos a las entidades que organicen actos de esta especie en Madrid y Bircelona, para ver la mejor forma de hacer un llamamiento por medio de manifiestos a todos los elementos progresivos, tratando de celebrar mitins en un mismo día y a una misma hora, para reclamar de los poderes públicos una amplia amnistía y la derogación de la ley de jurisdicciones.

3º Aprovechando el calor que pueda dar esta campaña, constituír la Liga de los Derechos del Hombre en cuantas localidades no lo esté.

Nosotros no dudamos que ante este gran movimiento de opinión el gobierno se verá obligado a rectificar su criterio de sólo conceder indultos individuales; pero tengamos presente que hace muchos años que todos los gobiernos, hasta los sarcásticamente llamados liberales, son opuestos a la concesión de amnistías, limitándose a conceder raquíticos indultos que apenas si han alcanzado a algunos delitos cometidos por medio de la imprenta.

La actual campaña tiene por objeto alcanzar una amplia amnistía que repare las injusticias de un Código que odos reconocen que es malo y cruel y las que se cometen al amparo de las pasiones políticas y de las influencias de la burguesía. Se pretende una amnistía por la que puedan reintegrarse al seno de sus familias los que, luchando como nosotros por una vida mejor y por un alto espíritu de humanidad y justicia, fueron menos afortunados y cayeron, siendo sacrificados en holocausto de la imperante reacción y de la influencia burguesa, y queremos una justiciera amnistía y no un denigrante indulto, porque todos nuestros presos lo han sido por el delito de pensar y por el de querer vivir, y en España el jefe del partido conservador ha afirmado solemnemente que el pensamiento no delinque, y el jefe del partido liberal demostró la justicia que encierra la lucha por el mejoramiento de la vida con su célebre frase después de estudiar como ministro y sobre el terreno la vida del campesino andaluz: "¡Ah, si yo fuera obrero!".

Si el jefe del partido conservador reconoce que el pensamiento no delinque y el del partido liberal declara implicitamente que el obrero aún se queda corto en sus demandas y en sus procedimientos de lucha, ¿quién se opone a la reparadora amnistía?

Es que a la burguesía no le basta con someternos a perpetua explotación; no le basta con extraer de nosotros la carne para su defensa y la carne para su placer; sino que cuando algún trabajador manifiesta su rebeldía pidiendo más pan para sus hijos o dedica a la propaganda de ideales de justicia las horas que la burguesía dedica a la orgía y al vicio, a ese se le fusila en Montjuich, se le ahorca en Jerez o se le somete a la tortura de crueles e ignorantes carceleros.'

Y esto no puede continuar, porque no queremos seguir sometidos a una esclavitud que nadie debe ni puede imponernos; ya que los obreros no quieren ponerse en condiciones de impedir que otros hombres que ni son mejores ni más útiles a la sociedad les condenen y encarcelen, por lo menos no consintamos que los que cayeren en la lucha más humana que puede concebirse, se pudran en las inmundas prisiones en que el odio burgués y gubernamental les arrojaron.

Y para ello es indispensoble el esfuerzo de todos, al que los presos tienen indiscutible derecho.

cería por mucho tiempo, puesto que estarian sometidos a las leyes cada vez en mayor número.

Porque hoy con la monarquia todo es mentira, de la misma forma que lo es en todas las repúblicas conocidas y lo serían más en aquellas que se establecieran mas adelante.

Y este nuestro criterio está sintetizado por Alfredo Calderón, que nunca se dijo anarquista, en el pensamiento que con gusto transcribo:

«En la vida oficial es mentira todo: mentira el pacto constitucional, mentira las ficciones legales del sistema, mentira la ley fundamental del Estado, mentira la representación parlamentaria, mentira los votos de la mayoría, mentira las promesas, mentira los programas, mentira la disciplina, mentira la ley, mentira el presupuesto.. Hay mentira administrativa, representativa, eclesiastica, militar, académica, jurídica, penal, bancaria. aristocrática, moral... El Estado entero es una gran mixtificación, un colosal infun-

La democracia ha fracasado no bien empezó a ponerse en práctica. Lo prueba Inglaterra.

• •

Este fenómeno se ha visto en todas las revoluciones. Las instituciones viejas se mueren debido a la evolución del pueblo, ya que no tienen vida propia, porque si se sostienen aun, en estado de decadencia, es que lo hacen de la vida que han disfrutado anteriormente, y aunque los demagogos y tribunos se desgañiten, no podrán hacer retroceder la evolución que marcha hacia una sociedad basada en la equidad y en la libre iniciativa.

Nuestra obra de cultura está dando los mejores resultados, ya que nuestra acción tiende ante todo a hacer hombres integros en lo moral, material e intelectual, demostrando que la función de los representantes de las instituciones sociales consiste solo y exclusivamente en detener la vida en su continua evolución.

Nuestra revolución tiende a transformar la sociedad en todos sus órdenes y por eso la democracia no podrá evitar su bancarrota, porque así lo quiere el progreso y la vida de las generaciones presentes en marcha hacia el porvenir, hacia la Anarquía.

La democracia está muerta, pero bien muerta...

ANTONIO LOREDO

Los conservadores ingleses

En un diario belga hallo las siguientes consideraciones, dignas de ser tenidas en cuenta por los: trabajadores.

Lo que sucede actualmente, no sólo en Suecia, donde el rey se halla en conflicto con su gobierno liberal, su parlamento y su pueblo, sino también en Inglaterra y en Francia, es particularmente instructivo, y pone bien de manifiesto la hipocresía de esas ideas de orden, de autoridad y de legalidad de que hablan los conservadores cuando están en el poder.

-¡No se puede discutir con la rebeldía ni tolerar sus amenazas, repiten sin cesar; se ha de respetar la ley; ante todo ha de quedar incolume el principio de autoridad e inalterable la disciplina; en el ejército es regla absoluta la obediencia pasiva; cuando el país legal ha hablado la oposición ha de inclinarse y callari

Pero cuando están en la oposición, cuando les conviene derribar un gobierno liberal o impedir una reforma democrática o la supresión de uno de sus privilegios, todo lo echan a rodar; ya no hay autoridad, ni legalidad, ni disciplina, ni soberania nacional que les contenga; todos los medios resis-

En Inglaterra, donde el partido conservador alardeaba de ser ante todo el partido de la autoridad, de la tradición organiza actualmente la guerra civil serción de los oficiales y se entrega a manifestaciones francamente sedicio-

El cuerpo electoral ha desatendido dos veces a los conservadores ingleses, reiterando su confianza en el gobierno liberal, y en su consecuencia ha sido suprimido el veto de la Cámara de los Lores y va a adoptarse la auto-

Pues en tal situación los conservadores declaran sin rodeos que se rebelarán contra la ley y recurrirán a la guerra civil, y al efecto alistan, arman y enseñan el ejercicio de las armas a batallones de voluntarios, que juran solemnemente desobedecer la ley. ter Carson, después de haber abandonado ruidosamente la Cámara de los Comunes, se ha puesto a la cabeza de los luchadores protestantes de Irlanda.

Y para colmo de escándalo, los ofi ciales del ejército inglés en Irlanda presentan su dimisión, declarando con ostentosa indisciplina que no quieren perseguir a los rebeldes; lo mismo que hicieron los oficiales clericales franceses cuando se trató del inventario de las sacristías.

El gobierno liberal inglés, teniendo en cuenta la clase de los rebeldes, trata de vencer esa rebeldía a fuerza de paciencia, llegando hasta ofrecer la modificación de la ley de autonomía de Irlanda, permitiendo a los distritos protestantes de Ulster la decisión por sí mismos por medio de un referendum o plebiscito.

Los conservadores, en su tenaz rebeldía, ni aun así aceptarán la ley.

Tales contemplaciones gubernamentales con esos privilegiados facciosos inspiran al colega burgués que da la información esta sencilla pregunta:

"¿Qué sucedería si unos soldados rasos, franceses o ingleses, presentasen un día su dimisión por no tirar sobre huelguistas?"

Ved shí el estado fuerte, el Estado jaque, el que, a semejanza del maton que vive por el espanto, puede con su poderosa escuadra bombardear en un santiamén los puertos de las naciones aliadas en su contra. Ese Estado, que viene a ser una especie de espantajo internacional, hállase carcomido por la amenaza de la guerra civil, promovida por los privilegiados, y por la guerra social, preparada por los desheredados. Y téngase en cuenta que si los unos pueden asustar a los gobernantes de turno, los otros no hace mucho presentaron, como muestra de su poder en pro de sus reivindicaciones, la temible huelga del carbón, que asustó, no sólo a la burguesía inglesa, sino a la de toda Europa. "- --

La consideración de estos hechos es de un efecto consolador, puesto que evidencia que uno de los obstáculos más poderosos que pueden oponerse al ideal emancipador, se halla debilitado por un germen de descomposición fulminante.

El poderoso Estado inglés puede hallarse un día frente a una Confederación inglesa del Trabajo, tratando de potencia a potencia, y si bien en tal caso no habrá quizá protesta aristócrata o capitalista ni indisciplina militar, puede faltar carbón para su armada y hasta rancho para soldados y marinos.

Tal suposición, digan lo que quieran los que consideran eterno lo presente, se cuenta como una de las etapas posibles en esa cuesta abajo formada por la vía progresiva por donde naturalmente se desliza la vida, opuesta a esa otra empinada pendiente por donde intentan retroceder los enemigos de todo progreso.

Mediten los trabajadores esta exposición de hechos, deduzcan de ella la conclusión lógica que tanto beneficia la táctica y las aspiraciones proletarias, y contemplen a los privilegiados irlandeses, que, como esquirols respecto de su clase, sabotean la ley, la autoridad y la disciplina guerrera.

ANSELMO LORENZO

EL SUFRAGIO UNIVERSAL

Hay siempre dos extremos entre los cuales hay que elegir; y es a veces dificil determinar cual está en el punto de partida y cual en el punto de llegada. En moral, por ejemplo, tenemos que decidirnos entre el egoi mo o el altruismo absoluto, y en política entre el gobierno mejor organizado que sea posible imaginar,—un gobierno que dirija y prote ja los menores actos de nuestra vida. o la ausencia de todo gobierno. Ambas cuestiones son todavia insolubles, Sin embargo es permitido creer que el altruismo absoluto es más extremo y está más cerca de nuestro fin que el egoismo absoluto, así como la anarquia es más extrema y está más cerca de la perfección de nuestra especie que el gobierno más minuciosamente, más irreprochable. mente erganizado, tal como el que se podría. por ejemplo, imaginar en los últimos limites del socialismo integral.

Es permitido creerlo porque el altruismo absoluto y la anarquia son las formas extremas que requiere el hombre más perfecto. Y nuestras miradas deben dirigirse hacia el lado del hombre perfecto, pues debemos es. perar que hacia ese lado se encamine la humanidad. La experiencia afirma que se corre menos riesgo de equivocarse dirigiendo los ojos hacia delante que dirigiéndolos hacia atrás, mirando más lo que está demasiado arriba que lo que está demasiado abajo. Cuanto hemos obtenido hasta ahora ha sido anunciado y en cierto modo llamado por aquellos a quienes se acusaba de mirar demasiado arriba.

En la duda es, pues, más juicioso decidirse por el extremo que supone la humanidad más perfecta, más noble y más generosa. Es esta la respuesta que ha podido darse a los que preguntaban si conventa acordar a los hombres, a pesar de sus imperfecciones actuales, una libertad tan completa como fuera posible: SI, es deber de todos aquellos cuyos pensamientos preceden a la masa inconsciente, destruir todo lo que estorba la libertad de los hombres, como si todos los hombres merecieran ser libres, aunque se sepa que no lo mereceran sino mucho tiempo después de su liberación. El uso armonioso de la libertad no se adquiere sino por un largo abuso de sus beneficios. Solo se puede tener la esperanza de descubrir el ideal me jor yendo primero at ideal más lejano y más alto.

Maurice MAETERLINCK

Una revolución exclusivamente política, que unicamente cambia la forma gubernamental, sin tocar a 'as cuestiones sociales, económicas y fllosóficas, no tiene ningún fin que la justifique.

Hacia el

Eduación sexual y procreación consciente

Es cuestion primordial la educación sexual y se ha de exigir de la mujer razonable un conocimiento lo más completo posible de los órganos de la generación y su funcionamiento. Es necesario que no se exponga a lamentables decepciones por ignorar principios elementales o llevar en la mente groseros errores y temores pueriles que pueden contribuir al desarrollo de incompatibilidades fisiológicas, que a su vez produzcan un placer incompleto o una dolorosa ficción de amor. Y, sobre todo, ha de estar bien convencida de que la unión ha de ser estéril, por lo menos, hasta que de perfecto acuerdo, después de madura reflexión. se decida a hacerla fecunda, que cada uno tiene el perfecto derecho de disponer de su vida como mejor le cuadre, en el sentido de no dar hijos que no hayan sido profundamente deseados, en condiciones de una perfecta salud física y moral, que les capacite al triunfo de la vida. Queda, pues, desterrado de la unión libre el mandato bíblico, necio y perjudicial, de 'Creced y multiplicaos" para ser sustituído por el ejercicio de la voluntad y de la conciencia.

Si el hombre no es un procreomaníaco, la mujer ha de estar aleccionada sobre la profilaxis de la maternidad para que tenga un cuidado minucioso y un interés de conciencia en evitar tan grave y desastrosa calamidad, pues mientras sufra esta pesada carga inconscientemente no podrá luchar al lado del hombre por altos y muy nobles ideales de educación humana.

No se puede llevar resignadamente el estigma de clase proletaria, pues tal calificativo significa disposición de brutalidad prolifica para dar al mundo prole que abastecerá el mercado ignominioso de los explotados, de los prostituídos, de los obedientes, de los que nacen ya vencidos en la lucha por la existencia, de tal modo degradada por los intereses antagónicos de una sociedad injusta, que aspira a ser definitiva autoritariamente, como si satisfaciese las modalidades infinitas y todas las necesidades humanas de los organismos que la integran.

M. COSTA ISCAR

ta, al pre-

Seguirá Concepto práctico e ideal de la con-

(Véanse los números anteriores,)

"Vida Anarquista" Tenemos ANSELMO LORENZO

peseta, este libro, segundo volumen de la BIBLIOTECA de : : : : Tierra y Libertad Pidiendo más de 5 ejemplares se hace el 25 p. 100 de descuento.

Una de las características de la

época es la incredulidad y el escepticismo de las multitudes.

Todas las creencias metafísicas han muerto ya hace tiempo; los viejos y los nuevos ídolos van hacia la ruina, porque la conciencia innovadora que se ha introducido en las masas los hace batir en retirada. Los dogmas, las cómodas teorías que trataban de armonizar los intereses y las aspiraciones de los que conviven en la sociedad moderna están en plena bancarrota.

El hombre de hoy ya no se curva haciendo reverencias a los amos y a los caudillos o leaders, porque ya no sólo no les reconoce el derecho al predominio sino que los desafía y los vence en las contiendas ideológicas y científicas.

De esto resulta que la multitud que no cree en las bondades de la organización social ni en sus pretendidos reformadores, lucha por el éxtasis, la paralización, el stato quo que sería igual que la muerte, ya que todo evoluciona, se transforma constantemente y la multitud orientada por las avanzadas de la Anarquía, marcha siempre por el deseo de vivir, de perpetuarse, de

completarse... Nuestra propaganda y nuestra acción están dando sus primeros frutos. Hasta ayer esa multitud que seguia al caudillo iba ciega, porque creía que la democracia era la última palabra en el terreno político para conseguir la libertad; pero pronto vió aquella, que esa libertad solo la disfrutaban aquellos que no quieren alterar los valores del orden social actual, como la gozaban ayer los adictos al régimen absolutista.

Con la democracia, ciertos conceptos abstractos, ciertas prácticas morales han sido sustituidos por otros.

En pleno periodo absolutísta la religión era intangible. Con la democracia lo es la patria. Antes había que respetar la imágen de Cristo; hoy la bandera nacional.

Al acatamiento a los emperadores v a los sacerdotes ha reemplazado la obediencia al gobierno, al parlamento, a la magistratura y a todas las instituciones sociales y a los dogmas que le sirven de base: leyes, códigos, etc.

El matrimonio religioso se sustituye por el civil continuando la inmoralidad, que no otra cosa representan las uniones sexuales hechas al amparo de la sanción social. Y así todo. La democracia, ese

producto arbitrario lo reglamenta todo; tanto, que puede afirmarse que jamás ha estado tan limitada la acción de los individuos como actualmente. Parece que los hombres son ju-

guetes mecánicos cuyos movimientos

tienen que efectuarse por medio de

resortes metódicamente combinados. Y esa libertad mentida de las monarquías constitucionales con ese pseudo liberalismo castra el espíritu innovador y revolucionario, y si triunfara esa otra mentira que se llama repúbli-ca, la libertad del individuo desapare-

tentes son buenos. y de la legalidad, ese mismo partido en Irlanda, predica la rebeldia y la de-

sas. nomía de Irlanda.

Uno de los grandes abogados de Inglaterra, un viejo parlamentario, mis-